
Die Ortsvorsteherin  
des Stadtteils Ennerich 

   

   

 

 
 
 
 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die 3. Sitzung des Ortsbeirates, zu der 
für Dienstag, den 29.06.2021 um 19:30 Uhr 

ins Bürgerhaus Ennerich einberufen 
und ordnungsgemäß geladen war. Es sind erschienen: 

  
 
als stimmberechtigte Ortsbeiratsmitglieder erschienen:  
 
1. Natascha Schäfer 
2. Ulrike Schneider 
3. Joachim Schneider-Reigl 
4. Sabine Berwind 
5. Kai Schneider 
 
Gäste:  Als Mandatsträger 

• Michael Uhl (Magistrat) 

• Christoph Bayer (Magistrat) 
5 weitere Gäste 

 

Lfd. Nr. Tagesordnungspunkte 

1.) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2.) Mittelanmeldung Haushaltsjahr 2022 

3.) Friedhofsvorplatz 

4.) Beschilderung Blücherschanze 

5.) Anregungen des BUND – Streuobstwiese, Schwalbenhaus 

6.) Sachstandsinformation zu aktuellen Themen 

7.) Verschiedenes 

 
 
Beginn der Sitzung:  19:30 Uhr 
Ende der Sitzung:  20:50 Uhr 
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1.) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Ortvorsteherin Natascha Schäfer eröffnet um 19:30 die Ortsbeiratssitzung. Sie 
begrüßt die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder sowie die Mandatsträger und Gäste und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Einladung zur Sitzung erfolgte fristgerecht. 

2.) Mittelanmeldung Haushaltsjahr 2022 

Die Ortsvorsteherin bittet um Vorschläge für die Haushaltsplanung 2022. Vorgeschlagen 
werden die Renovierung des Brunnens und des Brunnenvorplatzes, Pflasterarbeiten am 
Friedhofsvorplatz inkl. Parkplatz, Sanierung Bürgerhaus, Feuerwehrgerätehaus. Es wird 
besprochen, dass Mittel, die bereits jetzt im Haushalt 2021 stehen, erneut für das Jahr 
2022 eingestellt werden. Die Neugestaltung des „Roseneck“ wird erst nach Auszug der 
Feuerwehr ins neue Feuerwehrgerätehaus in Angriff genommen. Von daher werden 
hierfür keine Mittel im Haushalt 2022 beantragt. 

3.) Friedhofsvorplatz 

Der Friedhofsvorplatz soll in Eigenregie neu gepflastert werden. Die Gesamtkosten 
werden mit 2.500 bis 3.500 Euro Materialkosten für insgesamt 165 qm veranschlagt. 
Das Material wird über die Stadt Runkel beschafft.  

Beschluss: 

Als Termin für die Bauarbeiten wird September 2021 beschlossen. 

 

4.) Beschilderung Blücherschanze 

Der Ortsbeirat diskutiert über das Aufstellen von Wegweisern zur Blücherschanze. Die 
Schilder sollen in Eigenregie aus Holz gefertigt werden. Bei der Stadt Runkel muss 
geprüft werden, ob für das Aufstellen der Schilder eine Genehmigung benötigt wird. 

Beschluss: 

Der Ortsbeirat beschließt, dass 3-4 Wegweiser zur Blücherschanze aufgestellt werden 
sollen. 

 

5.) Anregungen des BUND – Streuobstwiese, Schwalbenhaus 

Frau Marlis Zimmermann wird gebeten, über das Vorhaben des BUND, eine 
„Streuobstwiese“ anzulegen und ein Schwalbenhaus aufzustellen, zu berichten. Bei 
einer Begehung mit dem Bürgermeister und Mitgliedern des Ortsbeirates sollen 
mögliche städtische Grundstücke auf dem Äppelberg für die Streuobstwiese gefunden 
werden. 
 
Frau Zimmermann berichtet, dass ein Schwalbenhaus für Mehlschwalben auf einem 
Grundstück Nähe Parkplatz Bürgerhaus errichtet werden soll. Auch dieser Standtort soll 
bei der gemeinsamen Begehung begutachten werden. 

Der Ortsbeirat stimmt beiden Vorhaben zu. 
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6.) Sachstandsinformation zu aktuellen Themen 

6.a) „Ortsarchiv“ 

Der Name Ortsarchiv kann nicht für die geplante Einrichtung und Übergabe der 
Unterlagen von Herrn Machoi genutzt werden. Herr Machoi wird gebeten, Vorschläge für 
die Benennung des „Dorfarchives“ zu machen. 

Die Ortsvorsteherin berichtet über die Begehung der Räumlichkeiten für das „Ortsarchiv“ 
mit der Leiterin des Kindergartens, der diesen Raum derzeit als Lagerfläche nutzt. Nach 
Aussage des Bauamtes der Stadt Runkel kann eine angedachte Auslagerung der in 
dem Raum gelagerten größeren Spielgeräte unter der Treppe aus 
brandschutzrechtlichen Gründen nicht stattfinden. 

Das Stuhllager soll in Eigenregie neu organisiert werden, um dort Platz für die 
Spielgeräte des Kindergartens bereitzustellen. 

Es soll geprüft werden, inwiefern zusätzlicher Lagerplatz für den Kindergarten auf dem 
Speicher des Bürgerhauses geschaffen werden kann. 

Termin für Organisation Stuhllager 20.08.2021. 

6.b) Reinigung Bürgerhaus 

Die Ortsvorsteherin macht den Vorschlag, im Bürgerhaus eine professionelle Reinigung 
durchführen zu lassen. Die zuständige Ansprechpartnerin, Frau Jeuck, ist informiert. 

6.c) Eichenprozessionsspinner 

Die Ortsvorsteherin berichtet, dass viele Eichen (> 30) im Waldfriedhof vom 
Eichenprozessionsspinner befallen sind. Ebenso eine Eiche am alten Hochbehälter, 
Straße „Am Born“, sowie Bäume direkt an der Blücherschanze. Die Stadt ist informiert 
und hat bereits Schilder aufgestellt. An kritischen Stellen werden die Nester entfernt. 
 
Beschluss: 

Es wird beschlossen, einen entsprechenden Hinweis auf der Facebook-Seite des 
Ortsbeirates Ennerich zu veröffentlichen. 

 
6.d) Riesenbärenklau 

Die Ortsvorsteherin berichtet, dass an der Emsbach immer noch Bestände des 
Riesenbärenklaus zu finden sind. Die Stadt wurde informiert und um Beseitigung 
gebeten. 
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6.e) Ansprechpartner Glasfaserarbeiten 

Herr Kandels ist im Urlaub. Die Funktion als Ansprechpartnerin für Glasfaser-
Angelegenheiten übernimmt in dieser Zeit die Ortsvorsteherin. 

6.f) Radfernweg R8 

Am Radfernweg R8 ist im Bereich der Einmündung des Feldweges aus der Dell und den 
Teichen (B. Stöppler) durch Starkregen eine Querrinne über den Weg ausgewaschen. 
Hier muss an dem eintreffenden Feldweg ein entsprechender Graben ausgehoben 
werden, damit das Wasser abgeleitet wird. 
 
Der 1. Vorsitzende des Schäferhundevereins und der Hundeschule, Herr Scheuermann, 
wurde darauf hingewiesen, dass er auf seine Vereinsmitglieder einwirken soll, bei der 
An- und Abfahrt zum Gelände langsam zu fahren, da zu schnell fahrende Autos den 
Belag des Radfernweg R8 laut Aussage des Feldwegeverbandes beschädigen können. 

6.g) Ansprechpartner Hessen Mobil 

Die Ortsvorsteherin berichtet, dass sie nun einen Ansprechpartner bei Hessen Mobil hat. 
Die Geländer an der Brücke über den Emsbach sollen gereinigt und neu gestrichen 
werden, die abgefallenen Plättchen am Kirchberg sollen erneuert werden. 

 

7.) Verschiedenes 

7.a) Martinsumzug 

Der Kindergarten Ennerich bat den Ortsbeirat um finanzielle Unterstützung bei den 
Kosten für den Martinsumzug. Dabei geht es insbesondere um die Bezahlung der Musik 
in Höhe von ca. 100 Euro, sowie um Finanzierung von Präsenten für den Reiter und die 
Feuerwehr. Gerd Zimmermann teilt dem Ortsbeirat mit, dass er in diesem Jahr einmalig 
bereit ist, 100 Euro für die Bezahlung der Musik zu übernehmen. 

7.b) „Historisches Ennerich“ 

Die Ortsvorsteherin schlägt vor, im nächsten Jahr eine Ortsbegehung und/oder 
Veranstaltung zum Thema „historisches Ennerich“ zu veranstalten. Herr Machoi wird 
gebeten dieses Vorhaben mitzugestalten. 

7.c) nächster Termin 

Als Termin für die nächste Ortsbeiratssitzung wird der 31.08.2021, 19:30 Uhr festgelegt. 
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Da es keine weiteren Wortmeldungen mehr gibt, beendet die Ortsvorsteherin die 
Sitzung um 20:50 Uhr. 

Anschließend findet eine Bürgerfragestunde statt. Die dort angesprochenen Themen 
werden bei Bedarf als Tagesordnungspunkte in die nächste Ortsbeiratssitzung 
aufgenommen. 

 

 

Ennerich, 06.07.2021 

 

gez. Schneider-Reigl      gez. Schäfer 
________________________    __________________________ 
(Schneider-Reigl, Schriftführer)     (Schäfer, Ortsvorsteherin) 


